



REGIONAL LITORAL CENTRO

Invernada y cría con visión de cadena

Desde hace el año 2000, conjuntamente con SOFOVAL, la Regional organiza un ciclo anual de actividades (“Círculo”) centrado en temáticas relevantes para cada año (Círculo de Siembra Directa, Lechero, Agrícola, etc.). El objetivo es brindar información sobre tecnologías disponibles y validadas, de manera de facilitar la toma de decisiones de las unidades productivas, maximizando así el uso de los recursos que caracterizan a la región.

Este año nos hemos centrado en los sistemas de producción de carne con una modalidad diferente.

Las jornadas se realizan en un salón de conferencias ubicado en la calle 11 de junio de Colonia Valdense, todos los últimos miércoles de cada mes.

Son 8 jornadas en las que se tratan temas como: manejo de pasturas, control de gramilla y otras malezas, alimentación y utilización de pasturas, recría e invernada, análisis económico de la invernada, sanidad, buenas prácticas de manejo y el negocio de la carne.

A la fecha ya se han realizado los tres primeros módulos, con una concurrencia en el entorno de 50 personas en cada jornada.

Difusión de Tecnologías para la Cría

A partir de julio de 1997, la Sociedad Rural de Durazno y el Instituto Plan Agropecuario comenzaron la reestructura de un predio de 225 há (propiedad de la SRD) en la zona de Santa Bernardina, con la finalidad de apoyar las acciones de difusión de tecnologías ganaderas que significaran una posibilidad de desarrollo para los predios individuales o para la zona en su conjunto.

Si bien es cierto que desde esa fecha este predio se ha constituido en una excelente herramienta para poner a disposición de los productores diferentes alternativas de utilización de tecnologías validadas, tiene la natural limitación de no ser una explotación comercial con la presencia de la figura central del productor.

Por lo tanto, era necesario potenciar el efecto “difusor” del Predio de Santa Bernardina a través de la implementación de dichas experiencias en establecimientos comerciales colaboradores.

Es así que en el primer semestre del 2004, se identificaron cinco predios ubicados en:

San José (1), Durazno (1), Tacuarembó (2), Río Negro (1).

Se inició el trabajo en julio del 2004, definiéndose de común

acuerdo con los productores la planificación anual de los establecimientos así como el seguimiento correspondiente.

Se prevé realizar una jornada anual donde se presentarán los resultados obtenidos, además de las eventuales jornadas que puedan realizarse de forma puntual para atender aspectos tecnológicos de acuerdo a la época del año u otros que se consideren de interés.

En el marco de este Proyecto se han realizado jornadas de difusión en aspectos vinculados al manejo reproductivo del rodeo de cría, destete temporario, destete precoz, manejo de la condición corporal, etc.

Curso para empleados rurales (orientación invernada)

La capacitación de la mano de obra rural, empleados, mandos medios y productores, es una de las actividades que el Plan Agropecuario ha encarado con énfasis en la última década. El elevado nivel de aceptación que este tipo de acciones ha logrado en el medio, constituye el factor determinante de la demanda sostenida por cursos en distintas zonas del país.

A fines del año pasado grupos de productores CREA del

departamento de Florida, propusieron la implantación de un programa de capacitación para su personal.

Se realizó una primera actividad en diciembre del 2004, donde se recabó la opinión del público objetivo referente a los temas de mayor interés y desde principios de este año, se iniciaron las actividades las que están siendo ejecutadas una vez al mes.

Una de las características más destacables es que las jornadas se desarrollan enteramente en los propios establecimientos rurales, combinándose aspectos teóricos con elementos prácticos.

Seminario Regional sobre Bienestar Animal

El pasado 13 de abril se llevó a cabo en la ciudad de Young, un Seminario Regional sobre Bienestar Animal. Dicho Seminario fue la culminación de un proyecto de difusión (PSA) sobre bien-



estar animal y buenas prácticas de manejo a nivel de toda la cadena cárnica, contando con la participación de 80 productores, trabajadores rurales y camioneros que tuvieron oportunidad de informarse y realizar una mesa redonda con los disertantes.

Los expositores fueron los Dres. Stella Huertas (Fac. de Veterinaria), Déborah César (IPA), Andrés Gil (Mercostat), Joaquín Zabaleta (SRRN), J.M. Leites (Frig. Tacuarembó), Matheus J.R. Paranhos Da Costa (Univ. de San

Pablo-Ribeirao Preto) y Marcos Jiménez Zapiola de Argentina.

Las evaluaciones mostraron una muy amplia satisfacción con los resultados del Proyecto, el cual comprendió la realización de 9 jornadas en 3 diferentes localidades y en el Frigorífico Tacuarembó, donde se trataron exhaustivamente aspectos importantes del manejo animal en Bretes, castración, destete, descorne, administración de inyectables, manejo en el embarque, en el transporte y en la planta de faena.